## Paroisse réformée de Nods Appréhender les changements

Chères paroissiennes, Chers paroissiens,

Ce n'est un secret pour personne, la société change à tous les niveaux et aussi dans son attitude à l'égard de l'Eglise. Ce changement de la société face à la pratique de la religion est un phénomène complexe qui peut être influencé par de nombreux facteurs aussi bien sociaux, qu'économiques ou culturels. Cela dit, il n'y a pas de solution simple pour enrayer ce phénomène et en fin de compte, il convient de s'y adapter.

## Tout changement induit des questionnements et de la peur.

La peur du changement est un phénomène courant qui peut affecter n'importe qui, à n'importe quel moment de la vie. Elle se manifeste souvent lorsque nous sommes confrontés à une situation nouvelle ou incertaine, ou lorsque nous sommes appelés à sortir de notre zone de confort. Cette « Peur du changement » provient de sources bien différentes. Parfois, c'est simplement la peur de l'inconnu qui nous fait reculer, ou la crainte de perdre ce que nous avons.

C'est typiquement le cas en marge des décisions que nous serons appelés à prendre au sujet du projet de fusion des paroisses de Nods et de Diesse.

D'ici ce printemps, le « Rapport de base » élaboré par le groupe de travail inter paroissial sera présenté. Ce document exposera la situation de manière claire et complète. Il nous permettra de prendre position en toute connaissance de cause, face à la poursuite du projet.

Dans la vie, le changement est inévitable. Tout autour de nous, les choses évoluent constamment et il est important d'être capable de s'adapter pour rester à jour et avancer. Finalement, lorsque nous avons peur du changement, nous risquons de manquer des opportunités importantes.

C'est d'ailleurs précisément le cas dans le projet d'avenir en commun de nos deux paroisses, car c'est bien une opportunité à ne pas manquer pour mieux appréhender, ensemble, les défis auxquels nos paroisses sont et seront confrontées.

Chères paroissiennes, chers paroissiens,

Nous avons l'occasion aujourd'hui de construire cet avenir en commun avec la paroisse voisine et d'unir nos forces face à ce changement inéluctable de la société.

Oui, mais comment faire pour surmonter nos peurs et dissiper nos craintes?

Pour surmonter la peur, il est important de prendre le temps de réfléchir sur les raisons de celle-ci. En identifiant les sources de notre anxiété, nous pouvons trouver des moyens de les aborder de manière constructive et positive.

Il est également important de nous rappeler que le changement peut être bénéfique, car il nous offre de nouvelles expériences et opportunités.

En fin de compte, la peur du changement est un défi commun que nous pouvons toutes et tous surmonter. Cela dit :

- Reconnaissons que le changement est inévitable... que nous le voulions ou non.
- Soyons conscients que le changement est une partie normale de la vie.
- Admettons que nous ne pouvons pas tout contrôler, et que les choses vont évoluer même si nous ne sommes pas prêts.
- Conservons une attitude positive et concentrons-nous sur les opportunités que le changement peut apporter. Cela peut nous aider à rester ouverts d'esprit et à appréhender le changement de manière constructive.

- Soyons flexibles et ouverts d'esprit : Il est important de l'être, lorsqu'il s'agit de changement.
- Essayons d'adopter une attitude de "Quoi qu'il arrive, je vais y arriver" et cherchons des moyens de nous adapter aux nouvelles circonstances. Personnellement, je suis convaincu que nous allons y parvenir.

En fin de compte, appréhender le changement peut être difficile, c'est vrai, mais cela peut également être une opportunité de croissance et de développement, en l'occurrence ici, pour nos paroisses. Ne l'oublions pas :

C'est toutes et tous, ensemble, que nous pourrons faire face et nous adapter avec succès aux nouveaux défis et ainsi, contribuer à garantir un avenir serein et pérenne à notre paroisse. C'est assurément un projet merveilleux et novateur que je vous engage à soutenir.

Nods, le 20.2.2023

Michel Walthert Administrateur extraordinaire de la Paroisse de Nods et président du Groupe de travail inter paroissial